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楼顶热水器或倒或歪存隐患
律师：属个人所有，坠落伤人要担责

记者 伊巍
通讯员 陈婷婷 石今朝 报道

晨报淄博10月10日讯 近
期，淄博高新区市场监管局开
展为期30天的“质量月”活动，
其间，发现问题隐患39项，目前
已完成整改19项，无重大安全
隐患。

“质量月”活动期间，淄博
高新区市场监管局通过邮箱向
辖区内规模以上企业下发
《2019年度“质量月”活动方
案》，督促企业认真抓好落实，
落实企业质量主体责任，加强
质量诚信体系建设，全面提升
质量服务。同时通过LED滚动
条幅的方式大力宣传，在全社
会营造政府重视质量、企业追
求质量、人人关注质量的浓厚
氛围。开展“实验室开放日”活
动，辖区内32家检验检测机构
共57人次参加会议。会议普及
了管理知识、管理模式并部署
了工作要求。“质量月”期间，淄
博高新区市场监管局共出动检
查人员131人次，检查企业55家
次，发现问题隐患39项，目前已
完成整改19项，无重大安全隐
患。对发现的隐患要求企业立
即整改，不能立即整改完成的
限期整改，保证特种设备使用
安全。

淄博高新区开展“质量月”活动

发现问题隐患39项
已完成整改19项

文/图 记者 孙渤海
特约记者 王晶晶

晨报淄博10月10日讯 两
个月前，张店区一栋居民楼上的
太阳能热水器突然坠落，幸好没
伤着人。日前，该栋居民楼楼顶
有的太阳能热水器或倒或歪，存
在安全隐患。对此，律师表示，
太阳能热水器为个人所有，如果
发生坠落导致人身伤害，要承担
责任。

今天，市民魏先生致电本报
3585000新闻热线表示，他是张
店区杜科新村的居民，今年8月
份，楼顶上的一个太阳能热水器
被大风吹落掉进了南侧绿化带
内，无人受伤。最近楼顶上有的
太阳能热水器存在安全隐患，如

果刮大风，这些太阳能热水器有
掉落的可能，万一伤着人可就麻
烦了。

记者在魏先生所在楼房附
近的楼顶看，有的太阳能热水器
歪倒了，有的太阳能热水器位置
发生了移动。

据社区物业工作人员介绍，
楼顶太阳能热水器出现问题需
居民处理，此前物业曾多次提醒
过居民。

山东圣德律师事务所律师
邹明卿表示，太阳能热水器属于
业主个人所有，物业没有维护义
务。如果太阳能热水器导致楼
顶受损或意外坠落致人身伤害、
财产损失，太阳能热水器的业主
应承担责任。

记者 孙渤海
通讯员 齐山峰 报道

晨报淄博10月10日讯
10月9日，国网高新供电中心园
区供电所员工李伟一上班，就
来到鲁山大道开展线路防外破
盯防工作。他和正在道路旁进
行市政工程施工的挖掘机师傅
们交流说：“这附近地下埋着10
千伏电缆，挖沟的时候一定注
意，千万别挖断！”随即，他在地
上插上小红旗，标注出了地下
电缆的走径。当天，李伟一直
守在施工现场，直到施工人员
下班后才离开。

在淄博高新区各种市政施
工现场，几乎都能看到像李伟
这样的身影，他们都是国网高
新供电中心的员工，每天都在
施工现场，和施工人员同进
同出。

国庆节后，高新区各类施
工建设陆续复工，道路旁一般
都有地下电缆，挖掘机师傅稍
不注意，就有可能挖伤挖断电
缆，造成外破停电。一旦停电，
不仅企业没法正常生产，老百
姓家里电器也用不了。为防外
破停电，国网高新供电中心集
中力量严防死守。他们把每条
10千伏线路包保到具体责任
人，无论班子成员还是员工每
天都要巡视。如果发现线路护
区内有施工，立即告知施工单
位线路走径，用小红旗做好醒
目标识，并蹲守盯防直到施工
结束。

国庆节后高新区建设陆续复工

小红旗醒目标识
防施工挖断电缆

一次义务寻人激发她的爱心善举

这个上百人的公益团队每月都在爱心助老

记者 张培 报道
晨报淄博10月10日讯 献

爱心做善事，最关键的是能坚持
做下去。志愿者刘娜的公益之
路是从一次义务帮助别人找孩
子开始，感受到公益力量强大的
她，从此组织了上百人成立公益
团队，每月去做爱心助老服务。

今天，志愿者刘娜向记者讲
述了她的公益之路。2016年5
月12日晚，她的微信朋友圈出
现一条寻人启事：淄川女孩张煜
涵在自家门口失踪，家长多方寻
找未果，期待好心人帮忙寻找并
提供线索。得知消息后，当晚她
就赶到张煜涵家中，与其家人一
起找孩子。

刘娜的很多朋友也加入进
来，帮助寻找孩子。当年5月12
日晚至5月16日下午，刘娜和很
多好友坚守在寻找失踪女孩的
路上，得知公安破案，张煜涵已
经被害时，刘娜非常悲伤。待几
天后情绪稳定，她和好友商议，
决定将朋友们组织起来成立公
益团队，对遭遇困难的人、弱势
群体进行帮扶。

起初加入这个公益团队的
志愿者有近2000人，经过她一
年多来的考验和观察，发现不少
人只是将爱心善举停留在言语
上，不付诸行动。她把近2000
名志愿者浓缩到185人。185人
全部实名制，成立了“娜公益”爱
心志愿服务团队。大家凑钱定
制了红马甲，每逢活动时统一着
装，进行善行义举。

“娜公益”爱心志愿服务团
队里的185人来自各行各业，有
像她一样的打工者，也有政府公
务员，还有私企老板。无论是
谁，只要知道哪里有受困群众，

就会在公益群里发消息，经过核
实后，再进行帮扶。

从2016年5月下旬至今，刘
娜捐赠爱心善款已有2万余元。
令她印象深刻的是，帮扶了淄川
太河镇赵家村一户赵姓家庭，这
家男主人患有严重的腿疾，女主
人身体也不好，其女儿自小患有
脑瘫，儿子无业，儿媳患有精神
障碍。刘娜与这个家庭结对子，
进行一对一帮扶。如今，刘娜找
的医生给该家庭的男主人治好
了腿疾，还帮其儿子找了一份
工作。

从2016年下半年开始，每

月的15日-20日选择一个星期
日，刘娜带领“娜公益”公益团队
的志愿者分批到淄川峨庄、张
庄、太河、黑旺等乡村敬老院，进
行助老敬老志愿服务活动。每
次，她和队友们先给敬老院大扫
除，再为老人们理发、剪指（趾）
甲，换新床单，每次均采购食材、
水果，大家一起包水饺为老人们
改善生活。

刘娜坦言，公益之路有快乐
有收获，也有困难。她希望社会
上更多爱心人士加入进来，壮大
爱心公益力量，将爱心助老做得
更好。

楼顶上歪倒的太阳能热水器。

35件农业农村建议提案按时办结
代表委员对乡村振兴关注度最高

“娜公益”爱心志愿服务团队的队友。 受访者供图 刘娜给老人添水饺。 受访者供图

记者 李波
通讯员 刘元忠 报道

晨报淄博10月10讯 今年
全市“两会”期间，市人大代表、
市政协委员提出了35件建议提
案，今天，淄博市农业农村局召
开人大代表建议、政协委员提案
面复会。淄博市人大常委会、淄
博市政协相关领导，部分人大代
表、政协委员，淄博市农业农村
局负责人参加会议。

据了解，35件建议提案，主
要涉及乡村振兴、农村改革、农
产品质量安全、一二三产业融合
发展、农村人才、农业科技、现代
农业发展等方面。农业部门逐

一研究分析，积极融入具体工作
实践，转化为政策、工作重点或
工作措施，转化为实施乡村振兴
战略的新动力。

其中，涉及到乡村振兴方面
的共9件，关注度最高。例如，
民盟淄博市委提出的《关于加速
农业产业升级促进淄博乡村振
兴的提案》。淄博市农业农村局
党组书记、局长魏坤隆表示，该
局大力推进农业生产的规模化、
标准化、现代化进程，农村承包
土地流转率达42%以上，“三品
一标”认证农产品达到346个，
农产品质量安全监测抽查合格
率达到99.1%。小麦平均单产

较上年增加30.9公斤，实现“十
七连丰”，农作物耕种收综合机
械化率达到89.8%以上。目前，
淄博市新型农业经营主体达到
9102家，农业社会化服务组织
5239家。

答复会气氛热烈，与会代
表、委员纷纷发言，对淄博市农
业农村局给予的答复给予高度
评价，对农业农村局所做的工作
给予充分肯定，就建议、提案办
理情况分别发表了各自意见，并
就与人民群众关系密切的农业
问题与该局负责人进行了深入
交流。

魏坤隆表示，淄博市农业农

村局党组对这35件事关全市农
业农村长远发展的高质量建议
提案的办理工作高度重视，努力
实现回复率、与代表委员见面
率、满意率、办结率、公开率5个
100％。同时，这些建议和提案
能够按时办结，取得一定成效，
与各位代表、各位委员大力支持
是分不开的。

淄博市政协副秘书长、提案
委主任耿衍飞表示，农业农村局
作为承办部门，认真办理、高度
重视，对代表委员们的建议、提
案分门别类认真研究办理，注重
和代表委员的沟通，办理效
果好。


